
Diretordo
SEF admite
ter agilizado
processos
dos vistosgold
Interrogatório Paiosjustificou facilitar al
guns processos por ter instruções políticas
para tudo fazer para dinamizar os golden visa

RUTE COELHO

Diante do juiz CarlosAlexandre o
diretordo Serviço deEstrangeiros
e Fronteiras SEF admitiu ter agi
lizado alguns processos para a
concessão de vistos goldquando
recebia pedidos especiais para o
fazer não só porparte deAntónio
Figueiredo presidente do Institu
to de Registos e Notariado IRN
mas também de outros altos fun
cionários do Estado que lhe liga
vam nesse sentido
disse aoDNfonte pró
ximado processo
Manuel Palos ga

rantiu ainda ao juiz
que o fazia a troco de
nada isto é sem rece
ber quaisquer contra
partidas financeiras
ououtras Facilitava

alguns processos porque tinha
instruções políticas para tudo fa
zerpara dinamizar os vistos gold
ou as autorizações de residência
para atividade de investimento

Contactado pelo DN o gabine
te dovice primeiro ministro Pau
lo Portas grande impulsionador
dos vistos gold garantiu Daqui
não houve certamente nenhuma

instrução política
Odiretor do SEF terá optado na

sua defesa por não negar o que as
escutas feitas no âmbito da Opera
ção Labirinto já teriam revelado
isto é que recebiavários pedidos
aos quais respondiapositivamen
te A admissão deste comporta
mento apenas sugere abuso depo
der ou que usando da sua função
beneficiaria determinados pro
cessos e não outros

Diferente foi a resposta do res
ponsável do SEF aos alegados fac
tos que levaram a que fosse indi
ciado por dois crimes de corrup

ção passiva ManuelPalosjustificou ao
juiz que as duas gar
rafas de vinho que re
cebeu da quinta de
António Figueiredo
lhe foram entregues

no gabinete e que asencaroucomo uma
lembrança institu

cional do presidente do IRN Já
quanto à escuta telefónicaaAntó
nio Figueiredo numa conversa en
tre este e um cidadão chinês em
que o presidente do Instituto dos
Registos eNotariado terá sugerido
que se podia dar cinco mil aMa
nuel Paios para ele apressar um
processo garantiu nada ter recebi
do E que essa alegada insinuação
do seu amigo Figueiredo não teria
passado disso mesmo Assegurou

ainda nunca ter recebido comis
sões em dinheiro ou outras pren
das departiculares para agilizar os
processos para aconcessão de au
torizações de residência

Aliás depois dessa escuta tele
fónica tantoAntónio Figueiredo
comoManuel Paios continuaram

a ser intercetados pela investiga
ção em conversas telefónicas du
rante vários meses e nuncamais

houve qualquer referência avalo
resmonetários Talvez por precau
ção porque já saberiamque esta
vam a ser escutados como adian
tou outra fonte conhecedora do

processo

O interrogatório judicial deMa
nuel Paios ficou completo no sá
bado à tarde tal comos dos dois ci
dadãos chineses suspeitos de an
gariaçãode investidores

Figueiredoadiado
António Figueiredo considerada a
figuracentral deste processo com
11 arguidos detidos não chegou
ontem a ser ouvido no Tribunal

Central de Instrução Criminal em
Lisboa O seu interrogatório deve
ria ter acontecido depois do almo
ço mas ojuiz CarlosAlexandre terá
alterado a ordem Para ontem es

tavaagendado que seriam ouvidos
oito arguidos Mas pelas 20 00 a
sessão terminou sem as interven
ções de quatro deles António Fi
gueiredo suspeito de corrupção e
branqueamento de capitais nas
funções de presidente do IRN a
secretária geraldoMinistério da
Justiça MariaAntóniaAnes Jaime
CoutoAlves presidente da empre
saProjects Business suspeito de
angariar investidores candidatos
ao visto golde mais um arguido

Empresa onde esteveMacedo
Jaime CoutoAlves que deverá ser
ouvido hoje é presidente da em
presa que tem como sócios Luís
MarquesMendes MiguelMacedo
JaimeGomes eAna LuísaFigueire

do filhado presidente do Instituto
dos Registos e Notariado António
Figueiredo

Em declarações à SIC Marques
Mendes explicou no sábado ter
entrado nesta empresa commais
três pessoas depois de ter deixado
ávida política ativa Mas subli
nhou que nunca exerceu qual
quer cargo e por razões davida
acabou por não prestar qualquer
atividade profissional a esta socie
dade

Desde 2011 que eu próprio
pensava que ela estava inativa e
desativada Pelos vistos não está
formalmente Pensava o porque
desde 2011 nunca fui a nenhuma
reunião nunca fui a nenhum en
contro não auferi nenhum euro
assinalou referindo que a socie
dade foi criada em 2009 quando
não havia nemsequer se falava de
vistos gold Sobre o papel que o
ministro daAdministração Inter
na MiguelMacedo que ontem se
demitiu teve nessaempresa ain
da nada foi revelado

Se os quatro arguidos que fal
tam António Figueiredo Maria
AntóniaAnes Jaime CoutoAlves e
mais um foremouvidoshoje se
rão divulgadas as medidas de coa
ção dos 11 detidos Mas ojuizpode
prolongar os interrogatórios por
mais dias

Diário Notícias

4

S/Cor

1139

56361

Nacional

Informação Geral

Diario

Página (s):
Imagem:

Dimensão:

Temática:Periodicidade:

Classe:

Âmbito:
Tiragem:17112014

Política


